



第397号

令和6年6月15日

令和6年度公民館事業スタート

令和6年度の鬼無里公民館講座が、4月9日の「のびのび子育て学級」を皮切りに始まりました。

鬼無里公民館では、今年度も幅広い年代層の皆さんから参加いただけるよう、様々な講座を計画していますので、お気軽にご参加をお待ちしています。皆さんのご参加をお待ちしています。



のびのび散歩 木陰で一休み

5月14日、公民館から歩いて農村公園までお散歩に出かけました。まずはのびのび菜園に向かい、今年植えたじゃがいもの様子を確認。たんぼぼの綿毛やよもぎを発見する子供たちと春を満喫しながら歩きました。目的地の農村公園ではみんなでお弁当を食べ、とても充実したお散歩になりました。



災害時の寒さ対策—毛布ガウンで体を包む

6月3日地域防災講座「災害時に備える…高齢者を守る術を学ぶ」を開催しました。梅雨の時期に入り大雨による土砂災害などの災害が発生しやすい時期となってきました。災害時における高齢者を守るための知識と支援方法を、参加者が班ごとに分かれて具体的に学習しました。



お田植えにチャレンジ

6月1日お田植え体験をしました。苗の植え方を教えていただき、泥んこになりながらお田植えをしました。



時節



◇鬼無里診療所長金子重久医師
・4代目診療所長として9年10か月の長きにわたり地域医療に尽くされた金子先生が4月末に退任された。

・先生は地域の人達との触れ合いを大事にされ、診療はもとよりジョギングや諸行事を通じて常に人々に寄り添い多くの住民から信頼され慕われてきた。

・浜松の自宅から300キロの道のりを「鬼無里が好きだから苦勞と思わなかった。」という。金子先生、本当にありがとうございました。

◆合併20年鬼無里の今

・平成17年4月人口2170人
826世帯、令和6年4月人口1093人583世帯。20年間に人口1077人、243世帯が減少した。

・小学生16人、中学生12人、保育園児8人。高齢化率は60.1%と過疎と少子高齢化がさらに進み草刈りや除雪などの作業、地区会や各種団体等の役員のなり手不足が特に深刻だ。

・「自助」「共助」ではもはや立ち行かない状況が実情である。
・これを機会に鬼無里地域のあり方を皆で考えなくては...と思う。
(n)

分館活動の紹介

上里分館

○分館長コメント

今年度上里分館長としてお世話になります。よろしくお願ひします。

昨年に引き続き今年度も「ハイキング」を計画いたしました。地域の皆様に大勢参加していただけるような講座を計画して行きたいと思ひますので、皆様のご参加をお待ちしております。

○分館長コメント

日々是好日、気軽に参加できる講座と事業を計画いたしました。多くの皆様にご参加いただき、分館事業が和気あいあいと楽しい取り組みとなるよう皆様のご

両京分館

○分館長コメント

4月から両京分館長をおおせつかりました。

まだ大変な時期ですが、地区の皆様並びに地区外の皆様と協力しながら進めていきたいと思ひます。ご参加よろしくお願ひ致します。

- 9月中旬 謡曲講座①
- 10月中旬 謡曲講座②
- 11月2日(土) 謡曲講座③
- 11月3日(日) 文化芸術祭参加
- 11月下旬 蕎麦打ち講座
- 令和7年 3月1日(土) 社会見学

中央分館

○分館長コメント

参加ご協力をお願い致します。

- 6月16日(日) 中央地区ベタンク大会
- 8月14日(水) ふるさと夏まつり参加
- 10月8日(火) 趣味の講座
- 10月20日(日) 社会見学
- 11月3日(日) 文化芸術祭参加

鬼無里公民館職員

◆上里分館

- 分館長 原山 久幸(新任)
- 主事 有澤 弘隆
- 分館協力員 黒田 秀和

◆中央分館

- 分館長 中村 稔光(新任)
- 主事 戸谷 和久(新任)
- 分館協力員 原山 良二(新任)

◆両京分館

- 分館長 山口 保(新任)
- 主事 木下恵美子
- 分館協力員 北澤 節夫

◆本館

- 館長 戸谷 元幸
- 係長 和田 真一
- 職員 白澤 恭子

わたしの作品



短歌

電線を通信に使ひて過疎の村に検針の人の来ずなりにけり
東京へ帰るに立ち寄る給油所の朝の会話の和みの嬉し

八木政太郎(東京都)

長野市となりて二十歳(はたち)のわが郷土安心安全輝く地域に

山口信雄(蒲田)

みず々かる信濃の国のつれづれにたぐいなき美しき四季
過ぎし日の夢を求めて生き延びるどこまで続くか百歳への道

和田豊正(押出し)

俳句

待ちわびてテーブルいっぱい春の顔 宮下米子(西京)

豊年を願いて植うる青田かな 山口信雄(蒲田)

ソルガムと幾つも名を持ち今日も生く 嶋 ひかる

川柳

農機具の音もしっかり萌ゆる草 嶋 ひかる

百五歳傘寿におまえまだ若い 嶋 ひかる

新刊紹介

警官の酒場 佐々木譲

国歌を作った男 宮内悠介

鳥人王 額賀 滯

家事ずかん750 藤原千秋

りんごりらっば

あべ けんじ

とんとんもんちゃん

とよた かずひこ

へんしんヒーロー

あきやま ただし

最高にすぎすぎる天気図鑑

※特設コーナーでは、「環境関連図書」を特集して

います。公民館図書室ま

でお越しをお待ちしてい

ます。

入学・進級おめでとう

鬼無里中学校入学式



4月4日(木)、令和6年度の鬼無里中学校入学式を行いました。中学校への新入生は5名です。全校児童・生徒、新入生保護者の皆様、来賓の皆様、職員で新入生の入学をお祝いました。

生徒会長のミゲールさんは、新入生に向けて歓迎の言葉を贈りました。
新入生代表の清水舜成さんは、「自主性をもって学習や行事等に取り組んでいきたい。」と決意を述べてくれました。

5名の皆さんは、緊張しながらもよい表情で入学してきてくれたことを嬉しく思います。

鬼無里保育園進級式(4月2日)

ご進級おめでとうございます。今年度は園児8名でスタートしました。

今年の保育テーマは「鬼無里を楽しもう」です。

先日は保育参加でオリエンテーリングを親子で楽しみ面白さを再発見しました。マンホールの絵柄は水芭蕉だとお母さんに教えてもらったり、昔あった豆腐屋さんを見つけて「この豆腐は美味しかったんだよね」と懐かしがるお父さんもいました。

また、遠足で行った白髯神社では、地域の方から天狗のような神様がいること、狛犬や鳥居の意味合い等を教えていただきました。子どもたちも職員も沢山学んで鬼無里の魅力を楽しみたいと思います。

鬼無里保育園長 宮川 一恵



鬼無里診療所長が交代しました

本年4月末で鬼無里診療所長の金子重久医師がご退任されました。平成26年から9年10か月の長きにわたり鬼無里地域の医療にご尽力いただき、ありがとうございました。

5月からは反頭裕一郎医師が鬼無里診療所長に就任されました。

鬼無里診療所長着任あいさつ



ることです。中には足腰が痛い方もいましたが、それでも農作業を行っていると同じ、私はすぐく反省し、鬼無里地区の皆様を見習いたいと思いました。

このたび令和6年5月から鬼無里診療所の所長を務めることになりました反頭裕一郎と申します。鬼無里診療所でこの地域にお住まいの方々を診察をさせて頂き驚いたことがあります。

まず、農作業をされてお元気な方が多いことです。私より年上の方たちが、私より長い時間お体を動かして活動されています。

そして、皆さんがとてもやさしくお話をしてくださることで、とても嬉しく思いました。私も、病気の相談に限らず、日常生活など教えて頂きながら、鬼無里地区で生活される皆様に、健康や病気の面でお役に立てるようにがんばりたいと思います。

どうぞよろしくお願ひします。

鬼無里の桜とこいのぼり

(地区内の桜が見事に咲き誇りました)

ライトアップされた高橋の桜



財又の桜



山角観音堂の桜



和田沖農村公園の桜



樽池の桜



山中の桜



春の風物詩

こいのぼり

毎年4月29日から5月5日まで、和協地区では約200匹のこいのぼりが皐月の大空をおよいでいる。ゴールデンウィークと重なり、道行く人々が足を止め「子供の成長を祈って記念に」と写真に収めていく風景は新緑の季節の風物詩の一つとなっている。

上げる家も少なくなってきましたが、各家庭で使用しないこいのぼりの寄付を今後お願いしていきたいそうです。

皐月の大空をおよぐ



ここ数年はこいのぼりも傷みが激しくなり、度々小川の水を飲み川に降りているようだ。最近はこのぼりを

鬼無里地区人口

(令和6年6月1日)

世帯数	582 (-1)
総人口	1,087 (-11)
男	499 (-7)
女	588 (-4)

()内は令和6.3.1との比較増減
表紙の題字 一色白泉氏(書家)